

Lernfeld	Titel
23	Die Istanbul-Konvention

Fallsituation Frau Köhler - häusliche Pflege

Vera Linde arbeitet in einem Pflegedienst und versorgt seit einigen Monaten den 75jährigen Herbert Köhler auf ihrer morgendlichen Tour. Herbert Köhler ist an einer Demenz erkrankt und benötigt Unterstützung bei der Körperpflege und der Einnahme seiner Medikamente. Er lebt mit seiner Ehefrau zusammen, die die weitere Versorgung übernimmt.

In einem Dienst trifft Vera Linde auf die Frau und bemerkt, dass diese ein Hämatom um das Auge herumhat. Sie spricht sich scherzhaft darauf an: "Na, Frau Köhler, wer hat sie denn geschlagen?"

Daraufhin beginnt Frau Köhler zu weinen und zieht Vera Linde schnell in die Küche:

"Das war mein Mann. Er schlägt und misshandelt mich immer wieder. Und er hat doch noch so viel Kraft. Ich kann mich da gar nicht wehren. Ich kann ihn aber ja auch nach 50 Jahren Ehe nicht verlassen. Er ist doch auch krank und kommt allein nicht klar. Am liebste wäre mir, wenn jemand kommt und ihn einfach mitnimmt."